

B. Praktik Sistem Bagi Hasil Nelayan di Desa Dekat agung

Setelah melakukan proses penelitian di lapangan dengan menggunakan metode observasi, wawancara, dan mengumpulkan dokumentasi, sebagaimana dikemukakan sebelumnya, tahap selanjutnya adalah melakukan pengumpulan data yang diperlukan dalam penelitian ini, peneliti akan menjelaskan atau mendiskripsikan hasil penelitian di Desa Dekat agung, mengenai bagaimana praktik sistem bagi hasil nelayan di Desa Dekat agung.

1. Latar belakang terjadinya sistem bagi hasil nelayan

Untuk memenuhi kebutuhan hidupnya masyarakat Desa Dekat agung dituntut bekerja, salah satu pekerjaan yang dilakukan adalah sebagai nelayan. Sebelum bekerja para nelayan menyediakan alat-alat buat kebutuhan mencari ikan, keterbatasan ekonomi masyarakat khususnya dalam keuangan itulah yang menyebabkan para nelayan bekerjasama dengan para pemilik perahu dengan sistem bagi hasil.

Sesuai dengan penelitian yang diperoleh dari lapangan mengenai sistem bagi hasil di Desa Dekat agung Kecamatan Sangkapura Kabupaten Gresik pada dasarnya sudah menjadi tradisi para penduduk melakukan sistem bagi hasil nelayan tersebut, awal proses terjadinya akad / perjanjian bagi hasil untuk para nelayan yang biasanya diwakilkan oleh naghkoda atau kapten dengan juragan perahu (pemilik modal) dapat dikatakan hanya didasarkan pada tradisi dan tidak dalam bentuk perjanjian tertulis. Biasanya pemilik perahu (juragan) melepaskan kapalnya beserta peralatan penangkapan ikan kepada nelayan penggarap.

Hal tersebut dilandaskan tanpa adanya saksi dan jaminan hukum bagi nelayan pemilik perahu tentang keberadaan dan keselamatan kapalnya karena perjanjian dilakukan secara lisan, semua itu karena kebiasaan atau tradisi yang sudah dari dahulu dilakukan dan didasarkan kepada kepercayaan, tolong menolong, sebab sudah kenal proses perjanjian untuk para nelayan lain.

Dalam kehidupan sehari-hari yang dilakukan kebanyakan penduduk Desa Dekat Agung Kecamatan Sangkapura adalah menangkap ikan yang mana salah satunya melakukan perjanjian sistem bagi hasil, karena tidak semua masyarakat di Desa Dekat Agung memiliki kapal atau perahu. Jadi salah satu transaksi yang ada di sana adalah melakukan sistem bagi hasil dengan pemilik perahu. Dalam melalui usaha sebagai nelayan juga membutuhkan modal untuk persiapan melaut, yaitu seperti perahu, motor penggerak, lampu petromax, jala.

2. Metode pembagian hasil tangkapan ikan

Metode pembagian hasil tangkapan ikan nelayan di Desa Dekat Agung Kecamatan Sangkapura Kabupaten Gresik menggunakan metode *Sar'an* (dua bagian) atau Persentase 50% untuk pemilik perahu dan 50% untuk nelayan, 50% milik nelayan ini akan dibagi lagi menurut tugasnya di perahu yang bagiannya sudah disepakati hal ini dinamakan bagian, dan setiap kilogramnya bekisar dihargai Rp. 10.000,-.

